

### Candidat soutenu par la majorité présidentielle

Dans quelques jours, vous aurez entre vos mains l'avenir de notre Région.

Vous choisirez nos politiques de transport, de formation professionnelle, de développement économique, d'aménagement du territoire, de santé ou encore notre politique environnementale.



Le choix que vous allez faire engagera donc votre vie quotidienne pour les six prochaines années.

J'ai décidé de m'engager dans cette élection parce que je considère que le moment est déterminant pour chacune et chacun d'entre nous. D'immenses défis nous attendent et nous allons devoir les relever ensemble.

Membre du Gouvernement, je mesure parfaitement les conséquences de la crise historique que nous traversons. Bien entendu, tout n'a pas été sans difficultés ou incompréhensions mais nous nous sommes battus sans relâche. Et avec vous, nous avons fait face.

### <mark>Agir</mark> plutôt que parler, rassembler plutôt que diviser. Faire concrètement plutôt que promettre.

Cette crise sanitaire, sans totalement disparaître encore, est en train de s'éloigner. Il nous faut désormais rebondir collectivement en donnant à notre Région un nouvel élan.

Depuis près de 25 ans de gestion, je constate que la majorité sortante - enlisée dans des alliances incohérentes et installée dans l'autosatisfaction - n'est plus à même de préparer l'avenir et de répondre à vos attentes.

Nous avons besoin d'être attentifs aux plus jeunes, si lourdement impactés, en les aidant à trouver leur voie et à construire leur vie dans notre Région. Nous avons besoin de veiller sur ceux qui sont fragilisés, du fait de leur âge, de leur situation de handicap ou qui subissent des difficultés économiques ou sociales.

Nous avons besoin que chaque partie du territoire ait accès aux services, aux transports et au développement économique.

Nous avons besoin de réussir la transition écologique non pas contre les citoyens, mais avec eux et pour eux. Nous avons besoin de faire confiance et d'aider tous ceux qui portent des projets économiques, associatifs ou au sein des collectivités : pas de les entraver ou de les décourager. Nous avons enfin besoin d'élus régionaux proches des préoccupations de chacun. Au fond, d'élus disponibles.

Je suis un candidat pragmatique et toujours à la recherche de rassemblement, ancré dans le Loir-et-Cher et élu d'une commune rurale. Je suis toujours resté fidèle à mes convictions. L'équipe qui m'accompagne est à cette image : ouverte, dépassant les clivages, reposant sur des compétences et des expériences humaines riches, bien loin des étiquettes de partis.

Depuis des années, je suis engagé pour la Région. Loin des grands discours, j'ai agi concrètement dans ma commune pour réinstaller tous ses commerces, développer une filière bois-énergie ou encore créer une maison de services itinérante pour tous les habitants du territoire.

J'ai donc choisi d'agir plutôt que parler, rassembler plutôt que diviser. Faire concrètement plutôt que promettre.

C'est avec cet état d'esprit et cette détermination que je compte diriger notre Région.

Dimanche 20 juin, vous déciderez. Je compte sur vous.

Tour que le meilleur soit avenir.

#### **NOS ENGAGEMENTS**

### L'accès aux soins pour tous

Garantir, où que vous viviez, l'accès aux soins et à la prévention (diabète, hypertension, bilan sanguin, vaccination, premiers soins dentaires...) à travers le développement de plusieurs services itinérants dans tous les départements, ainsi que de la télémédecine.





### Permis d'être jeune!

- Rendre le code gratuit pour chaque jeune, tant le permis de conduire est essentiel pour étudier, trouver un emploi et gagner son indépendance.
- Programme 1 jeune = 1 mentor : chaque lycéen bénéficiera d'un accompagnement personnalisé pour que son orientation soit un tremplin vers la réussite.

### Les emplois de demain, dès aujourd'hui

Créer de nouveaux campus pour former aux métiers du numérique et de l'énergie. Développer des internats d'excellence et des campus connectés de proximité pour que chaque territoire ait accès à la formation.





### Voyagez mieux et moins cher!

- Réduire le coût de votre abonnement pour aller travailler, que ce soit dans la Région ou en dehors, avec la mise en place d'un pass **domicile-travail**.
- Améliorer la ponctualité et l'information des voyageurs, augmenter les trains aux heures de pointe, et adapter les horaires en soirée.
- « Décarboner » les transports avec des trains régionaux à l'hydrogène et des aides à l'achat ou à la conversion du parc automobile vers l'électrique.
- Adapter les transports à vos besoins, avec le développement de l'offre à la demande dans chacun de nos territoires.

### Une Région attentive à chacun

- Instaurer un prix unique du repas à 2€ dans tous les établissements régionaux (lycées, CFA...) avec l'objectif que 100 % des produits soient issus de la Région.
- Intégrer les personnes en situation de handicap dans chaque politique régionale.
- Lutter contre les zones blanches et rendre le numérique et ses usages **accessibles à tous**, par des formations.





## Une Région d'excellence environnementale

- Protéger les espèces aujourd'hui menacées et reconquérir notre biodiversité avec des objectifs chiffrés. Dans ce cadre, mettre en place un plan massif de replantation des haies et de restauration ou de création de mares.
- Développer massivement les énergies et les matériaux renouvelables du futur comme l'hydrogène, la méthanisation ou la filière bois.

### L'année de la relance

- Créer un fonds souverain régional de 300 millions d'euros pour protéger nos entreprises et investir dans les filières d'avenir (hydrogène, biomasse, valorisation des déchets, numérique...). Seuls les projets locaux seront soutenus: ils seront décidés avec vous, pour vous, et verront rapidement le jour dans vos villes et vos villages.
- Dès cet été, redécouvrir nos restaurateurs: 50 % du repas du deuxième convive pris en charge par la Région. Une mesure forte pour encourager la fréquentation des restaurants de notre Région et vous permettre de retrouver le plaisir d'un repas convivial, avec une addition allégée.
- · Cette année, encourager l'engagement associatif : participation de la Région à hauteur de 50 % des frais d'adhésion aux associations culturelles, de loisirs et sportives. Par ailleurs, les emplois associatifs seront davantage soutenus : le montage des projets associatifs sera simplifié et le versement des subventions accéléré.

Santé, transports et formations : nos 3 priorités pour vous

Les jeunes euréliens ont peu d'opportunités de se former près de chez eux et sont nombreux à quitter le département. Quant aux entreprises, elles peinent à recruter les talents localement.

Avec Marc Fesneau, l'Eure-et-Loir aura demain un campus connecté et un internat d'excellence supplémentaires. Leur répartition géographique sera décidée en concertation avec les élus locaux et les professionnels. Nous doublerons le nombre d'étudiants dans notre département avec des filières adaptées aux secteurs qui recrutent localement comme la cosmétologie, la pharmacie, l'agriculture innovante et les métiers du numérique.

# Des transports plus fiables et plus sûrs



ou Toury.

En Eure-et-Loir, ce sont près de 40 000 personnes qui, chaque jour, prennent le train vers Paris pour aller travailler, que ce soit depuis Chartres, Dreux, Châteaudun, Nogent-le-Rotrou

Pour améliorer la qualité du service, les cadences seront renforcées, le confort et la propreté seront améliorés. La sécurité sera garantie à toute heure, sans oublier

Nous installerons plusieurs dizaines de nouveaux points d'accès en télémédecine dans le département, permettant à chaque Eurélien d'être à proximité immédiate d'un professionnel de santé alors qu'aujourd'hui, plus de 15 000 d'entre vous n'ont plus de médecin traitant.



Nous nous engageons avec détermination en faveur des énergies renouvelables (photovoltaïque, méthanisation, etc.). Aucun projet éolien ne verra le jour sans l'accord des habitants et des élus locaux.

l'exigence d'accessibilité pour les usagers en situation de handicap. Vous aurez également la possibilité de recharger votre Pass Navigo depuis votre gare de départ.

Plus largement, nous définirons une nouvelle offre de transports en lien avec les intercommunalités. Trains, bus, autopartage et mobilités douces seront développés et leurs interconnexions complètement renouvelées et accessibles à chacun dans les meilleures conditions.



- 01 **STEPANOFF Anna** Cheffe d'entreprise PERCHE
- 02 **VIGIER Philippe**Biologiste *Député*DUNOIS-BEAUCE
- 03 **FABLE Corinne Rolande** Responsable événementiel LUISANT
- 04 **AUFFRAY Philippe**Directeur de collectivité *Maire*PORTES EURÉLIENNES
- 05 **POUPARD Juliette** Cheffe d'entreprise DROUAIS
- 06 **MOKTAR Jean-Paul**Président de la fédération des chasseurs 28
  CHARTRES
- 07 **DE MONTCHALIN Véronique** Enseignante retraitée CHAMPHOL
- 08 **LECLERCQ Laurent**Responsable agricole *Maire*TOURY
- 09 **DORIER Laure Marie-Louise** Cheffe d'entreprise PERCHE
- 10 CASTANIER Amadys Responsable associatif NOGENT-LE-ROTROU
- II IMBAULT Marine
  Conseillère parlementaire
  BEAUCE
- 12 **BOURGEOIS Mathieu**Adjoint au maire
  ORGÈRES-EN-BEAUCE
- I3 LAPINARD EVENO Patricia Raymonde Adjointe au maire ÉPERNON
- 14 LE BALC'H Serge Président d'association – Maire PAYS CHARTRAIN
- 15 **MOUTON Josette** Retraitée – *Maire* BILLANCELLES

### Marc Fesneau

Élections régionales Centre-Val de Loire 20 et 27 juin 2021



@avecmarcfesneau #LeMeilleurEstAvenir www.ensemblelemeilleurestavenir.fr